

新しい模様の角張

五
丁

由連合社との関りから、一歩前に踏みだす意味を持つていた。それは出発前ほとんど漠然としたものであつたが、各地を歩くにつれて、次第に明らかなるひとつのものとして見えてきたような気がする。

① ちくほウ一 中間市では、

問題、青年団共同会議へ農村青年による自立的反戦青年委員会の

害問題に取り組む市民運動など、い下りも地域に根ざした問題を、様々な角度から様々に射つことがされていな。中間市という一つの区域をいろんな角度から攻めると、いうこと、個別を射つて全体を崩すというやり方は、新しいコミュニティ運動と呼べるだろう。

いう地域的、地理的、經濟的空间の特殊性といつつの極限状況のなかから、それらは生れていること

を見のがしえまい。それゆえの節分性とたゞたゞ接觸しにせまい範囲の人たらから見商にかぎられると、いう問題を前提にしても、ヒ

くに注目することは、ちくはうでは、個人が複数の運動に参加していろいろことによつてそれぞれの運動が何らかの重い内コストリカム

がら、袖見しゆうへ目に視えはい連環を構成して、△連合▽をつくっていりごとであつた。

(3) 複数の運動がへ運動として
いふといふことは、たとえは、ま
ずはじめに①Aの運動・Bの運動
それぞれの個別特殊性を一云わ

は異領域の問題をト それとれの
ものとして相互にハ承認可もニ
ヒでめろ。

の創出へ

九州

五月は筑豊 福岡、広島。
六月は6・14と6・23には
札幌、旭川まで出かけて自由連読者と話す

は、ぼく個人にとって、いままでの自の関りから、一歩前に踏み出す意味を。それは出发前ほとんど漠然としたものが、各地を歩くにつれて、次第に明らかのものとして見えてきたような気がする。

き、それはA・Bかともに相手にその運動をへ聞きながら、へ関係へつけうことである。

(1)へ関係とは、相手にとつての自己の位置へ従つて役割を、また自己にとつて相手は何か、をあきらかにし、その意味をつくり出すことである。

(2)このようにして、自己主体をより明確にするものとして、相手とのへ関係へを創り出すことは、そのままへ連合へすることにはかならない。

(3)ちくほうの問題は、ちくほうにある現状況だけで特殊されではない。それは普遍的にぼくたちの問題である。

なぜなら、ちくほうにさまざまな運動がありように、またぼくたちの地域にも、さまざまな大小の運動体が存在している。たゞぼくたちにとつては、それらはひとつひとつでありバラバラであることによつて、いよいよまで全く見落されていいのだ。すなわちそれらがへ連合へされていはずへ関係へしていなりといふこと、そしてそれに気付かず、その重大な意味を見落していくことこそ問題がある。

(4)たとえぼくたちの住む大阪には、仰々には丁ほりしい運動がいくつもある。が単なる利用のわくを超えて質の違う運動が連合しあつている例はほとんどなり。但別でありますことによつて欠落しがちな吳も、連合することによつて補えるものが多め。連合の網は、但別運動を含み得ない空間、但別運動では敵対せざるを得なかつたものとも一部に含み

送金は
振替口座へ
大阪 1964

来阪の際は
に来て下さい。

1990
7月20
N-ro 18
姫路市山内山35
向井方丁Q 0792-3522
自由連合
定価 30 円

中華人民共和國
郵政部

卷之三

福岡、広島。

⑥ このような連合をいかに実現し、社会に広げていくのか。それは連合社会を志向する人が、自分をとりまくあらゆる運動、組織、人間関係をまた意識的に連合させようとする自分の意識の変革から始めるしかない。ちくほうの間にぼくが学んだ兎は、まさにその兎である。それは70年代の状況の要となつたから。

△ さてと、門足
⑦ 広島でのべ平連の人との話の
むかにこんな発言があつた。

「このごろ天モが多すぎる。集まつてから今日は何の天モやつたひら」と考る始末だ。どの天モも同じで、フラッシュドのスローナンバー

部違つていら程度だ。参加する者も
以平連に行くのであって、沖縄開港
に参加していらるという意識はほとん

とがないのではないか。」

とで必ず出てくる問題である。また、どんな運動でもそれだけでコトタレリという運動は存在しない。運動は

つねに動き、変化してこそ運動である。そのためにも、状況のほかで自分と運動をためす打ち壊し、創

造していく自動律をもにはばならぬ
いだろう。

福岡へ平連内に一紙種者へ平連山と
いう形があるが、このような別別へ
平連へ地域へ平連・大学へ平連に對
して取り組む基本的問題こよつて準

抛する集団へへの組みかえも一つの方法であるように思う。へ平連はたしかに従来の市民運動にない新しい

層を隊列に加え、新しい開けの分野
を開拓した。しかし、ペ平連だけでは
あってよいのではない。いつも、丁

「平連のほうに何が必要なの？」
「平連のつきに何が来るのか」を
考えておかなければならぬ。そこ

に、但別々平運などの、べ平運そのものの変質を迫るもののが生まれてきたりする。ここにも、べ平運と向

りへ何かとへ平連と/orの状況の
なりでの連合の問題にぶちめたらさ
るをえない。
へ次貞につづく

太陽の塔ハンスト

四月二十六日夕刻、万博公場太陽の塔の頂上にある目玉の部分に昇つて「万博粉碎碎し」と叫んだニエースは、日本はもちろん海外にまで広く伝わった。その真相はどうだったのだろうか。

され、直ちに吹田署に留置された。われわれは、一週間もハンストでがんばった後を直ちに入院させることなく、さうにと、吹田署に交渉に行つた。担当の刑事は愛想よくわれわれに会い、彼は思ったより元気で医師も留置に耐え得ると診断した。今房内でよく眼つていろから、接見は六時すぎにしてほしい、といつた。

八時すぎになつた。その結果、次の事がわかつたのである。

塔上には食物は一切持参しなかつた。ただ三十日に係員が水少しと飴一コをくれた。それ以外一切飲食をしていなし。

是、阪大医学部教授ヒ名乗る男が三十日ごろから説得に当つた。

二の日の朝彼が、(1)記者会見をさせり(口)直ちに阪大病院に入院させろ(4)大学人の名譽にかけて警察には渡さない、といつたので、ふと降りる気になつた。降りたら直ちに逮捕された。だ

事、吹田署での警察医の診察は拒否した。

取調べには一切黙否定している

今後もなおハントを続ける

健康状態は若干かせ気味である。尿がコーヒー状である。その他特に異状はない。

弁護士は、一週間もハントしに留置する二二の不当性に抗議し本人の委任状によつて医師の診断

明くる四日早くも警察は彼を送検、大阪拘置所に移した。その後面会文通などでわかつたことは次の通りである。

1、六日の昼になつてハンストをしたとき、住所氏名を認め、医師の診断をうけた。

2、五月八日広島地裁公判へ広大死守闘争の出廷を申し出たが出

8. 塔上に居るとき、説得に来た男
に命綱をほしいといつたところ、
長居されると困るといつて断られ
た。

五月十八日佐藤君の勾留理由開示
公判が大阪地裁であった。例によつて裁判官の言う勾留理由が刑訴法六十条に照らして極めて薄弱であること、ただつけしからんことをしたしという予断で勾留していることが、弁護士の追求で明らかにされた。

佐藤君の身口辨の理由は他の三編
（別頭）にはつまりしている。佐藤
君に手紙を書こう。書籍を差入れよ
うへ関西救援連絡センターへ大阪市
北区浪花町一二五▽で取りつい。

十一日頃からしきつけ症状、歩行困難、毎日、B₁注射をしています。一週間ほどでやわらかでしょう。

十三日の勾留理由開示公判は十八日に延期、最初は理由開示を形式的に要求して当日は何も云わないいつもでいましたが、稗嶋弁護士に面会、

政治的主張を也以て之と並んで
万博が國家权力の自己顯示のシヨー
でしかないこと、
三・一五中央口の
英夫

云々の彈圧のよう
に、权力が人民の
正当なテモニスト
レーションを妨げ
所かレ
監佐藤

ば僕のとった様な
自己表現の方法は、
非常手段として認
められるべきでは
ない時だ
の⊕⊕⊕⊕
拘置戸
大拘在
の⊕⊕⊕⊕

なりか、それを向
ゆすに眼の中に入
つたのは建造物侵入、サードライト
が使えなかつたから業務妨害、と行

行為を分解して、形式的な違法のみを問題にしている。状況の中の行為の全体的な意味こそ問題だ。とへこれからの公判に対する注文として、主張しようと思想います。

このところ、取調べが実にしつこく長時間くりかえされていきます。へ
赤軍との関係について

一五日　口輪木事と申して、黒木の意志を明らかにして居るのに、長時間自供を強要するのは黙秘权の侵害だ。また、取調べにあつてはいる吹田署佐藤刑事の難言悪口は人承じやうりんだと申し入れをしました。

拘置所から

大拘在監 佐藤英夫

十六日、今度は、松井刑事が代つて取調べへ彼はニューレブトの本を三、四冊読んでいる様子し、いろいろセクトに関する知識をひけらかして見せて、拳句、丁あ前は学生運動に寄生している新手のたかり、かたりにちがいなし」という。いかにも刑事らしい俗なかんぐりでそれによつて彼の人格が遂に推察できるわけです。

僕のいろとこらからは、真南に大阪城が遠望できます。西南に巨大なビル、夜は一面にネオンサインです、拘置所に住みついているハトが數十羽、食事どき、窓の下に集まつてきます。

をたててみました。歴史は高校程度のものをさらつてから、日本人の書いた唯物史觀を何かやつてみようと思っています。日本史、世界史、どちらでも結構です。事実關係がくわしい参考書がありませんか？

文学はドストエフスキイのもの、その他古典的なものならなんでも結構です。もしあれば差入れて下さい。

哲学は大学教養の概論、西洋哲学史、古教科書でけつこうです。誰か持つていませんか。

講座、クロボトキン、バクーニン、
ダラン、大杉栄、幸徳秋水など、そ
の内に英語、一学などもやるつもり
ですが、これは家からとりよせるつ
もりです。とにかく、いまは学習に

ブル新やシマーナルは読む気がしないので、『現代の眼』を精読してみようと思います。毎号、差入れて下されば幸いです。

最近、アナキズムにムラムラ
と変な気をあこし、手紙を書

東拘きました。ほくは、昭秋の佐藤訪米阻止戦争以来、なんとヶ月ものヌタ箱生活が続いてあります。

文化的水洗便所とともに、三食昼寝付の日和見生活ですが、なにかと

不便が多いのです。
今日は、切手・葉書の購入日です
ので、自運用に20円切手を10枚注文
してあきました。これは三日後に手
に入ります。切手は一度に10枚と制
限されてます。その他にも、手紙
は週に3回、1回につき2通まで。
手紙一通に便せんワ枚と決められて
います。これが悪名たり、明
治以来の“監獄法”とやらです。

市民意識と変革

前衛意識には自由な人間にち——由共同体。同胞意識には「國家的利害」を対立させる他國民の存在へ實際、國家的利害なんてものは民衆の立場からみれば無きに等しり）。だがしかし、これらは先驗的な人間と人間のひきはりしは果して正しかつたるか。

ロシア革命の慘劇は、ボルシェヴィキの超前衛意識にあつたのではなかつたろうか。また人民意識は、暴動のこの身近な社会であり、シズムが海外に於て敵対關係を築いたからに他ならぬ。

それらの残滓が、学生運動各セクトの前衛意識、人民意識であり、朝鮮高校生暴行などに表われる同胞意識である。

これに対する、市民意識が敵となるものは、まさに、此の前三者などである。共同生活圈とは、「あるがままのこの身近な社会」であり、ここに住んでいふ各個人の人权を最優先してりく貴識である。それは各個人の個性「いしけ利害まで、冷静に科學し、互に対話していくことを基礎とせねばならぬ」。

党派根性や救世者根性などはもつてのほかだ。そんな根性によつて動いた民衆が、過去に於て一体、何を成し得たものか。

独立当時のアメリカ人や、コミュニケーションのフランス人、革命当時のスペイン人のように、自治管理の経験をもたらし日本人が、公害追放運動のように「じたじらしい歩みをはじめたのだ。或る県では、一地域が、地方自治体・企業・住民が一体となつて協約をとりきめた例がある。これは市民意識による運動の成果として、高く評価すべきであると思う。

市民意識による連帯が形成期にある現段階は、体制派市民意識から無政府的市民意識まで、いろいろの色合いがあらうと思うが、共同生活圈に於て人权尊重の連帯から出発して、共同生活圈の共同管理へ共同体化を志向するものとして、明確に論理化することも必要であると思う。

過去において、アルミニエリア独立戦争の際、テ・マクレランといふ優雅な言葉で表わした、アルミニエ共同生活圏に於けるアラビア人とフランス人の人权を尊重して独自の運動を展開したアルベール・カミニエの努力を、未来をきりひらくものとして、我々は学んでいかねばならぬと思ふ。

（）

弾薬輸送阻止に無罪

リ 広島地裁民事部リ

1. 富村裁判官の判決骨子

本軍の行為によつてわが国に再び戦争の惨禍を引きおこすことの危険を被告人が確信する以上、国鉄の弾薬輸送に反対し、抗議することは当然である。のみならず憲法12条1憲法に保障する自由と権利は国民の不斷の努力によつて保持されなければならぬいし

2. 山田斗争裁判の現段階

現在、福岡と小倉の週辺でいくつかの山田斗争裁判が行われてゐる。今回無罪の判決を受けた広大生の裁判もその一つにすぎない。現在弁護人と被告は検察側を徹底的に追いつめている。検察側は、弾薬の種類一それがホール・ナペーム弾であることは周知のこと、量、使用目的を明らかにした上でなおかつ国鉄の輸送業務の過去性の立証を追う水である。そのことなしには威力業務妨害に関する起訴の法的根拠は全く論証できしない所まで行つてゐる。当然ながら検察側は、安保・どりわけ地位協定や秘密保持に関する刑特法を立てにしながらも全員の立往生というありさまである。

3. 検察側のいい分

富村検事は「これでは社会秩序が保てない」という。ここに弾薬庫斗争に対する検察権力のすべての意図がのぞいている。一体社会秩序とは何なのか、たんばの中の引き込み線上の阻止斗争がいかなる意味で社会秩序の違反なのか。一週辺の住民はこの犯罪的なナツを運ぶのに皆反対してきいたのだ。

彼らのいう秩序こそまさしく安保秩序である。行為の違法性のみに求めて動機を一切回わず、有罪にしようとした他ならぬ検察側の動機、一安保侵略秩序維持という最高度に政治的な目的に従属する動機だ、ここに白日のもとにあらわになつてゐる。

（）

（）

（）

山田斗争裁判が安保体制下の暗黒裁判に終るか、それともエナエナに粉碎して、國鉄業務の違法性と公訴濫用の事実を暴露するか。

我々の行為の正当性を立証するだけではなく、これを通じて、安保体制下の裁判なるもの自体を明らかにする必要があるのだ。

百人委員会について考える時、大衆運動はどうあるべきかという問題につきあたる。百人委について出てきている三つの問題を取り上げてみよう。一つは百人委という集団の組織のあり方、合意の作り方の問題、そして、街頭での行動に対して市民は日常性に遅れという形で問題提起されている問題。最後に我々が無力に徹して非暴力で坐り込む事をどう考えるかという問題である。

この三つの問題を掘り下げていけば、非常に深い思想的な問題に到達するだろう。

今我々が見ている集団には二つのものがある。一つは有志の集団であり、もう一つは軍隊的原理に基づく組織である。我々はこの二つにさまれている。そしてこの両方にに対する一種のアンチティークあるいは止揚として、我々は同志の集団をつくった。

軍隊的な組織は組織決定により万人に強制することが可能だ。逆に有志の集団では旗上げする者、追隨的に参加する者という分化が生まれる。そしていざふたをあけてみないと何人集まるかわからぬい。

このリーダーとフォロワーといふ分化はどうらの組織も超えしない。大衆運動はこの両方の組織を超えた形でなければならない。完全に万人が平等な立場で、下から集団的な自治をつくりあげる。つまり、我々の中からエリート主義・権力主義を追放していくことが大切なのだ。

我々の中でどのように物事を決定したらよいのか。そこに言葉を登

り出せよ。もし12時間坐り込むならば、12時間かけて討論することに意味が見出せるのではないだろうか。なぜそこに坐り込むのかということについて徹底的に内部で意味の確認を行なう。その中で我々の共同性が生み出されていくのだ。

60年から65年にかけての有志の原

理は、自分の生活はそのままにして、

都合のつく時だけ出て来るという型

であった。そのタイプは超えられねばならず、当然日常性の変革という問題が加わってくる。

我々の集団を軸として、我々の日

常が徐々に変っていく。その中で、

マルクス的に言えば——日常生活に

おける疎外を、我々が次第に克服し、

その意味で共同性をつくり出してい

く——というプロセスが大事だ。そ

の中で、あす坐り込む方が結婚式に

出るより大事だということになるな

ら、ある程度の拘束力を持つことに

なる。そうでなければ60年・65年型

のヒマな時だけ出てやるというタイ

プを超えることはできない。

百人委員会について考える時、大衆運動はどうあるべきかという問題につきあたる。百人委について出てきている三つの問題を取り上げてみよう。一つは百人委という集団の組織のあり方、合意の作り方の問題、そして、街頭での行動に対して市民は日常性に遅れという形で問題提起されている問題。最後に我々が無力に徹して非暴力で坐り込む事をどう考えるかという問題である。

この三つの問題を掘り下げていけば、非常に深い思想的な問題に到達するだろう。

今我々が見ている集団には二つのものがある。一つは有志の集団であり、もう一つは軍隊的原理に基づく組織である。我々はこの二つにさまれている。そしてこの両方にに対する一種のアンチティークあるいは止揚として、我々は同志の集団をつくった。

軍隊的な組織は組織決定により万人に強制することが可能だ。逆に有志の集団では旗上げする者、追隨的に参加する者という分化が生まれる。そしていざふたをあけてみないと何人集まるかわからぬい。

このリーダーとフォロワーといふ分化はどうらの組織も超えしない。大衆運動はこの両方の組織を超えた形でなければならない。完全に万人が平等な立場で、下から集団的な自治をつくりあげる。つまり、我々の中からエリート主義・権力主義を追放していくことが大切なのだ。

我々の中でどのように物事を決定したらよいのか。そこに言葉を登



II 安保拒否百人委員会を考える

問題だから。日常的に運動をいかに創つていくかということを言わない限り、それを実現していかない限り、権力の支配に対する時々街頭で大動員的にお祭りを行うだけに終つてしまふ。

我々が言葉にならない連帯というものを信じながら、現実的、現象的にはやはり一人一人が違う。その周囲を埋めていくのは、やはり言葉だろう。そういう意味で同一の方向を見つめながら、日常的な差異を認め、それをダイナミックに越えていくくり返しをしなくてはならない。

（すわりこみ№3より）

我々が言葉にならない連帯というものを信じながら、現実的、現象的にはやはり一人一人が違う。その周囲を埋めていくのは、やはり言葉だろう。そういう意味で同一の方向を見つめながら、日常的な差異を認め、それをダイナミックに越えていくくり返しをしなくてはならない。



① 中・高生を招待！

① 日時 7月29日 午後6時

② 場所 キヤツリ協会（東京）
（地下鉄赤坂見附下車・山王ホテル前朝日ビル TEL 583-3280）

③ 費用 1500円（交通費を除く）

④ 持物 シーツ・軍手・作業衣

⑤ 定員 50名

⑥ 申込み 氏名・住所・学校名等を記入し、“三重県安芸郡豊里村豊里実験地内ワークキャンプ実行委員会”に送付下さい。

※尚28日にも向井孝出席の小集会がある予定。（ワークキャンプ）

★ 集会があるよー

① 日時 7月29日 午後6時

② 場所 キヤツリ協会（東京）
（地下鉄赤坂見附下車・山王ホテル前朝日ビル TEL 583-3280）

③ 内容 現代暴力論／向井孝

☆ F.I.W.C.関西委員会 宝塚市希望の家（7月25日～8月3日）

☆ 下北沢じ東海委員会 大津市（7月18日～26日）

☆ 東京都豊島区（7月19日～26日）

☆ 岐阜市昭和区（7月25日～26日）

☆ 立川市砂川町（7月24日～25日）

アチャマレー！

大衆運動・市民運動には日常的なものが大事だ。政治の問題は日常の

問題だから。日常的に運動をいかに

創つていくかということを言わない

限り、それを実現していかない限り、

権力の支配に対する時々街頭で大動

員的にお祭りを行うだけに終つてしま

ふ。

（すわりこみ№3より）

我々が言葉にならない連帯という

ものを信じながら、現実的、現象的

にはやはり一人一人が違う。その周

囲を埋めていくのは、やはり言葉だろ

う。そういう意味で同一の方向を見

つめながら、日常的な差異を認め、

それをダイナミックに越えていく

くり返しをしなくてはならない。

（すわりこみ№3より）

我々が言葉にならない連帯という

ものを信じながら、現実的、現象的

にはやはり一人一人が違う。その周

囲を埋めていくのは、やはり言葉だろ

う。そういう意味で同一の方向を見

つめながら、日常的な差異を認め、

それをダイナミックに越えていく

くり返しをしなくてはならない。

（すわりこみ№3より）

我々が言葉にならない連帯という

ものを信じながら、現実的、現象的

にはやはり一人一人が違う。その周

囲を埋めていくのは、やはり言葉だろ

う。そういう意味で同一の方向を見

つめながら、日常的な差異を認め、

それをダイナミックに越えていく

くり返しをしなくてはならない。

（すわりこみ№3より）

我々が言葉にならない連帯という

ものを信じながら、現実的、現象的

にはやはり一人一人が違う。その周

囲を埋めていくのは、やはり言葉だろ

う。そういう意味で同一の方向を見

つめながら、日常的な差異を認め、

それをダイナミックに越えていく

くり返しをしなくてはならない。

（すわりこみ№3より）

我々が言葉にならない連帯という

ものを信じながら、現実的、現象的

にはやはり一人一人が違う。その周

囲を埋めていくのは、やはり言葉だろ

う。そういう意味で同一の方向を見

つめながら、日常的な差異を認め、

それをダイナミックに越えていく

くり返しをしなくてはならない。

（すわりこみ№3より）

我々が言葉にならない連帯という

ものを信じながら、現実的、現象的

にはやはり一人一人が違う。その周

囲を埋めていくのは、やはり言葉だろ

う。そういう意味で同一の方向を見

つめながら、日常的な差異を認め、

それをダイナミックに越えていく

くり返しをしなくてはならない。

（すわりこみ№3より）

我々が言葉にならない連帯という

ものを信じながら、現実的、現象的

にはやはり一人一人が違う。その周

囲を埋めていくのは、やはり言葉だろ

う。そういう意味で同一の方向を見

つめながら、日常的な差異を認め、

それをダイナミックに越えていく

くり返しをしなくてはならない。

（すわりこみ№3より）

我々が言葉にならない連帯という

ものを信じながら、現実的、現象的

にはやはり一人一人が違う。その周

囲を埋めていくのは、やはり言葉だろ

う。そういう意味で同一の方向を見

つめながら、日常的な差異を認め、

それをダイナミックに越えていく

くり返しをしなくてはならない。

（すわりこみ№3より）

我々が言葉にならない連帯という

ものを信じながら、現実的、現象的

にはやはり一人一人が違う。その周

囲を埋めていくのは、やはり言葉だろ

う。そういう意味で同一の方向を見

つめながら、日常的な差異を認め、

それをダイナミックに越えていく

くり返しをしなくてはならない。

（すわりこみ№3より）

我々が言葉にならない連帯という

ものを信じながら、現実的、現象的

にはやはり一人一人が違う。その周

囲を埋めていくのは、やはり言葉だろ

う。そういう意味で同一の方向を見

つめながら、日常的な差異を認め、

それをダイナミックに越えていく

くり返しをしなくてはならない。

（すわりこみ№3より）

手記

ある裁判の記録

(1)

昭和44年11月から昭和45年7月まで

京都府警は全共闘学生が封鎖中のA大学を凶器準備集合の容疑で捜索し、大学が保管していたタクシー・チケットを所持していた13名の学生を緊急逮捕した。当時現場には学生部長と現次長、法学部長、准学者部長代行らがいた。相沢君が逮捕されてから一週間後、京都地検はそのうちの1名、相沢君へ仮名、以下登場人物は全て仮名)を「窃盗」で起訴した。新聞は「ハレンチ罪へ窃盗」で全口はつの起訴」とにぎやかに報じた。权力側が相沢君を起訴にふみ切った背景は、また全共闘内部のハレンチ罪をテッテ上げることによる意見が強かった。ことにその社会的反応は、それが漏れにことに対する母親のしょくすいぶりで、その効果があら程度成功しているのに見えた。

「オレなどはいつでも殺人未遂やしな」という言葉が日常化していった活動家の間では、ハレンチ罪など糞ケラ工ではあるが、いわゆる無関心な学生局や、大学のメンツ、がちりと正直なところおもう大学関係者には、いくらかの興奮剤にははつたかもしれない。事実、教授会の一部でも一方的に出されに盗難届や、それが起因した大学内への警察のあしゃまなかに入りに強い批判が起つた。しかし、そこからの結論か、大

友人として私は拘束されている署に差入れに行つた。
相沢君が逮捕されてもう一度差入れに行つた。
さくに一週間後、私はもう一度差入れに行つた。そして、相沢君の母親の要請もあり、私は年長の友人として、彼の救援には協力する旨を約束した。

それ以後、私はA大学の教対の学生と何度も話し合うことになる。相互の理解やら、反撲やらをくり返すことになる。

オ一回公判は昭和45年4月14日が予定されていた。

検察側が10数名のクタシーケン所持者のうち相沢君だけを状況証拠のみで起訴に踏み切ったのはおかしい、という疑問が最初からあつた。被拘留者のうち、何人が警察のテッテで起訴に踏み切ったのはおかしい、とあれば加担させられているのではないか。

三泊四日で出てきた宇野君は、相沢君の母親にも「彼は実によくカンパル。自分も何度かくじけそうになつたが、彼に助まれてカバンバリ折れた。おそらく彼は完全懲戒じゃないか」と語っている。

しかし、彼とは違ひ意味を持つ学生もいた。

ついわゆる11月決戦の指揮者はA大學生では相沢君じあなりつた。指揮者を居む他の学生を外に出す前に、相沢君一人で判断してツミをひつかがつたんじあないか。あることないことしゃべつにんじあないか。假ならありえることだ——』といふのである。

相沢君が保釈になつた。保釈金は15万円。弁護士の保証書で5万、現金は10万円であつた。「窃盗罪」でしかも本人が犯行を否認したまゝ保釈にならなんぞちよつと意外だなあのが多かつた。

相沢君が出てきて、さらに調書のコピーが回ってきていたところで、初めて权力のつくった「事実」がはつきりした。

それは、私たちが相互の間に少々の痛みをともなつて推量し、確認していく「事実至過」とのまりにものなりした。

私が最初から恐れていたこと、いやな予感のイヤな部分だけの悪意を二めて鮮明にその輪郭を現わしてきただ。

許しがたりと思われる裏切りがあつた。悪いことにそれは、問題の核心とともにさらりに別の裏切りを生んでいくことにならうのである。

保釈で出てきた夜、相沢君がつぶやくようにボツンと云つたのは、「丁度はいつもドンヨリくもり勝ちであった。

やがてスケミエールとおり始められる公判という权力の土俵ではなく、追跡調査は進展しなかつた。復讐や感情の露見オーバーのなりで、「真実」はどうもドンヨリくもり勝ちで、事実の歪曲と、真実のあり方に見出されねばならぬハズのものであったが……。

——つづく——
（アマノ）

とでは、大学人のフレンドというものにも余り信頼はかけそうにない。くれも良く、精神の健康にとつても必要なことはいうまでもない。

宇野君らは全共闘組織の再編によりくみ、救援の方も、学生への事実を通じて報告、教授会、大学のつき上り、カンパ要請と急びしくなつた。

校対部は金銭的には全く家族に迷惑をかけず自力でやり抜くのが原則である、と強調する。じつに結構なコトである。差し入れは毎日精力的に続けられていた。

相沢君が逮捕されてから一週間後、京都地検はそのうちの1名、相沢君へ仮名、以下登場人物は全て仮名)を「窃盗」で起訴した。被拘留者のうち、何人が警察のテッテで起訴に踏み切ったのはおかしい、とあれば加担させられているのではないか。

相沢君は云う、「これくらいのことで自分はすりつてはいけない。本当にことりつてほし。オレは出られるのか。しばらく……あろいはすとここにいることになるのか……」

次に接見した時、彼は読みたい本をいろいろと注文した。流行のマンガは定石となりながら、レーニンの「国家と革命」をのぞいては、相沢君は云う、「これくらいの本が多い」。

11月末日

京都拘置所の相沢君に接見する。相沢君は云う、「これくらいのことで自分はすりつてはいけない。本当にことりつてほし。オレは出られるのか。しばらく……あろいはすとここにいることになるのか……」

次に接見した時、彼は読みたい本をいろいろと注文した。流行のマンガは定石となりながら、レーニンの「国家と革命」をのぞいては、相沢君は云う、「これくらいの本が多い」。

12月×日午后

相沢君が保釈になつた。保釈金は15万円。弁護士の保証書で5万、現金は10万円であつた。「窃盗罪」でしかも本人が犯行を否認したまゝ保釈にならなんぞちよつと意外だなあのが多かつた。

相沢君が出てきて、さらに調書のコピーが回ってきていたところで、初めて权力のつくった「事実」がはつきりした。

それは、私たちが相互の間に少々の痛みをともなつて推量し、確認していく「事実至過」とのまりにものなりした。

私が最初から恐れていたこと、いやな予感のイヤな部分だけの悪意を二めて鮮明にその輪郭を現わしてきただ。

許しがたりと思われる裏切りがあつた。悪いことにそれは、問題の核心とともにさらりに別の裏切りを生んでいくことにならうのである。

保釈で出てきた夜、相沢君がつぶやくようにボツンと云つたのは、「丁度はいつもドンヨリくもり勝ちで、事実の歪曲と、真実のあり方に見出されねばならぬハズのものであったが……。

——つづく——
（アマノ）

新聞会員付

へ目的への手段の一致性としての非暴力直接行動、全ての権力撲滅一固定化、規定化された組織相互間における中央権力争奪は必然的に再生産される暴力装置を伴う。それは資本主義国家しかり、福祉国家しかり、国家社会主義しかしである。したがつて我々は、
△反権力、絶対自由国家制社会を解体し、評議制社会を形成する目的に最大限とりうる闘争手段としての非暴力直接行動を提起するが、それは我々の敵か、人間は全て価値不能体であり、客体的、不变的であるという認識の上に、ゆえに個人ではなく制度そのものに指向された闘争形態である。

④久し振りに高校生の紙闘争としてレヴェルの高い読みごたえのあるものである。全国の高校生グループとの交流を求めている。

△久一号、竜谷大闘争とは何か
△その歴史と今日をめぐつて、敗け犬のサンバー放逐者のノートより「稻荷山女人喪失」づれづれ「暴力」考へオニ号、親鸞再認識へのアプローチ／革命の朝ージヤズメンは血濡れて死ぬ／二葉憲香論へ上

△竜谷大学は西本願寺系の仏教大学である。二葉憲香はそこの学長代行であり、非権力自律社会論をもつて竜谷大闘争に登場した。竜谷大闘争は宗教と権力のやうに對して、理論的にも闘争へ上へ対して、必要ヒヤリである。そこで竜谷大闘争のユニークさがある。

VOL3

伝言板

「150円

△京都市伏見区深草庚土町稻友荘内辺境の会
振替京都二二一四六番

現代暴力論

紹介

向井孝

著

フローレンスのアナキストグループ、テルクロ、カミーロ、マルニーリ、カミーロ、カミーロ、マルニーリ、サーカー、の事務所は、学生街の下宿屋の地下にあつた。イスがびっしり置いてある十畳ほどの広さの集会室が二つと、印刷室、なぜか知らないがダブルベッドのある寝室と便所がある立派なものだ。事務所に専従員はないが、何時行っても誰かがいた。ぼくらしばらくなこのダブルベッドのある部屋で泊り込んで、印刷をしたり、ピラ入れをしたりの日常生活と一緒にしたことがある。

フローレンス大学は、イタリアでも学生運動の盛んな大学で、イタリア共産党の他に、毛沢東主義者とアナキストがしきをけずつて勢力を争っていた。事務所に入りする者と、学生が中心である。大きな元モナなどのとき以外、彼らの日常活動は、ぼくらのそれと、そんなに变るものではない。週三回、ほとんど一日おきにやつていい研究会、深夜のビラ入れやホスター張り、自分達の機關紙やパンフレット類、イタリアアナ連の週刊紙"ウマニア"、"ノーマ"へ新しい人間性の街頭売り、委託販売店の開拓。スマレーによる深夜の落書き作成も重要な運動の一つだ。その他個人的には、地域で映画クラスを組織したり、団地で消費者組合を組織したり、反戦運動に参加したりしている。

彼らにとりたてて目新しい運動はない。しかし毎晩、ある時間になると自然といろんな活動をしている人達が事務所に集まって、ワイワイかやかや言いながら何かを始める。それが"日常"として持続されている。ということに学ぶべき点があるようだ。

ジョン・ピエール・パウロ、彼は思想から言えば、インディヴィデュアリストである。しかし、事



武者修業の記(13)

尾関弘

Situation de mouvement anarchiste en Europe

務所の雰囲気が好きなのか、毎晩やつてここは部屋の隅の方でひつと聞いている。けつして自分から積極的に発言したことのない男だ。彼は自称するように住む国を持たない。生れたのはイタリアだが、アルゼンチン、トルコ、イギリス、ギリシアなど、いろんな所で生活してきた。だからいろんな国の言葉を話すことができる。いま空手を習っていて、空手用語なら日本語もいくつか話すことができる。

彼がアルゼンチンの高校でバスケットをやつていたとき、彼の二つ上の部長が、あのチエ、ゲバラだった。ジョン・ピエールによると、ケハラはそのころから素晴らしい勉強をスポーツでできる少年だつたようだ。彼はきまじめ一方で、バスケットの試合などで相手が反則をしようものなら、激怒してなぐりかかつたりしたらしい。ジョン・ピエールにとつては、ゲバラは恐しいほど厳格な部長だったのだろう。

"俺をずっとゲバラと一緒にやつていれば、今ごろはキューバの何とか大臣になつていたかも知れないなあ"と言ってみんなを笑わせた。

ジョン・ピエールは、ぼくが英語で書いたいくつかの記事をイタリア語に通訳してくれたりして、いま親しくつながっている。フローレンスからぼくが去る時、彼はマラテスター全集から二巻、自分の好きな本をプレゼントしてくれた。その裏に「革命は私の意志だ」とサインしてあった。

チエリト教授はフローレンス大学で歴史を教えているアナキストシンパの教授だ。いやシンパと言うと矢ナ連の連盟員であるから同志と呼ぶべきだろう。

かつてアナキストの学生が共同で借りているアパートの食堂で、フローレンス地区のアナキストの集会があつてぼくも出席したことがある。うすぐらい汚い食堂の一角で、チエリト教授はみんなと一緒に木の長椅子に腰かけて、ずっとがまん強く話を聞いていた。それは当然なのかも知れないが、大学での教師と学生が、運動をする場に来るとまつたくの同志としてつき合つているのをすばらしく思った。

このような集会では、チエリト教授は実際運動についてほんと発言しないが、観念主義的あるいは口

マン主義的になりやすい若いアナリストの傾向に対してもさびしく、現実的な、良い意味での政治的な運動を主張していた。

彼は一人の活動家であると同時に、現在のイタリア、アナキズム運動の大きなイデオロギーである。最近の著書に「イタリアの軍國主義」とか彼のライフ・ワークであるフイタリアナキズム運動史を書いている。

これはいま、オーランダーのところまでさたが、すでに二分冊になつているのだから、一九七〇年まで書くには、何冊の本になるか想像もつかないようなほう大きなものだ。表面的に派手な運動の裏にこのような地味な仕事が必要なを、彼らから強く示唆された。



①自分にとって自運とは何かといつても明確な答えを出さぬまま編集に加わることはあるとしたうへ経営のための運動である。僕自身、自運が運動であるという幻想をはじめからもつていた。そのことは必然的に自分を自運の中に埋没させることが多いだ。

②自運は自分の運動から帰つてくる場であり、又新たに出来する場である。しかし僕自身が自分の運動へのトネルをもうほそい。自運は決して僕の骨を埋めるところではない。

③現在、自運は徹底的の人不足である。このことは経営のための運動を忘れていたことからくる。現在のメニーナは正直などこう二三人。当然その二三人は月のうち10日は自運におりまわされる。事務に追われ、刷印に追われる。

ここに小川信の言う創造物としての自運作りなどありえないのかを知れぬ。そのことは單に現在の編集人の怠慢ということではなく、それがあると思う。未完（かある）こと

自由連合 18号用アンケート

- Ω このアンケートは、姫路市亀山354へ返送して下さい。
- Ω 自連を毎号~~か~~実に入手するには出来るだけ直接定期購読して下さい。
- Ω 購読料納入には振替口座をごしとし御利用下さい。番号は 大阪1264です。
- Ω あなたも自連に原稿を書いて下さい。又記事になるような資料、特集を送って下さい。多くのグループとの交換を希望します。

Ⓐ 次の項目に○印などをお入れ下さい。

I 本号に注目する記事はありましたか。

(A) あった (B) なかった それは _____ 頁の _____

II 僅む程でもない記事は

(A) あった (B) なかった それは _____ 頁の _____

III 今後の自連送付は？

(A) すでに申し込み済 (B) 今号から購読する (C) 送付不用

(D) 時々カソバするから送れ (E) 次号なら ____ 部に変更

IV 自連とはトンナンカナとか読んでミタイナとか思っている人を
紹介して下さい。

あなたの なまえ		じふと	とひ
ところ			

